

Erfahrungsbericht Auslandssemester

ALLGEMEINE DATEN ZUM AUSLANDSSEMESTER

Wie war es?

Ich bin mit der Veröffentlichung des Berichts sowie der beigefügten Fotos (es bestehen keine Rechte Dritter an den Fotos) einverstanden Ja

Neue Outgoing-Studierende fragen manchmal nach einer Kontaktmöglichkeit zu ehemaligen Outgoings. Dürfen wir Ihre Kontaktdaten bei Anfragen weitergeben? Ja

Akademisches Jahr	2024/2025
Semester	Herbst/Fall 2024/25
Dauer in Semestern	1
Studiengang an der EUF	B.A. Bildungswissenschaften
Fach 1 (nur Lehramt-Studierende)	Mathematik
Fach 2 (nur Lehramt-Studierende)	Sachunterricht NW
Fach 3 (nur Lehramt-Studierende)	
Gastland	Österreich
Gasthochschule	Pädagogische Hochschule Wien

IHRE PERSÖNLICHEN ERFAHRUNGEN

**Wie haben Sie sich auf das Auslandssemester vorbereitet?
Was sollte bereits im Voraus organisiert werden?**

Ich habe im Voraus im Internet nach studentischen Wohnheimen oder anderen Wohnmöglichkeiten gesucht. Das Wohnen sollte man auf jeden Fall vorher abklären, damit man in Wien direkt ankommt und nicht noch suchen muss. Insgesamt war die Wohnungssuche und auch die Kurssuche aber sehr einfach. Um alles andere habe ich mich vor Ort gekümmert.

Welche Tipps haben Sie zur umweltfreundlichen An-/Abreise (falls zutreffend)?

Da ich in Wien in einem Wohnheim gewohnt habe, habe ich viele Küchenutensilien bereits von zuhause mitgenommen. Daher bin ich mit dem Auto nach Österreich gefahren.

Wie haben Sie gewohnt und wie sind Sie an Ihre Unterkunft gekommen (selbst gesucht/von Gasthochschule organisiert, Wohnheim/privat etc.)?

Die Hochschule hat mir den Tipp gegeben, mich bei wihast um einen Wohnheimplatz zu bewerben. Dies hat auch sehr schnell geklappt, sodass ich schnell eine günstige und gute Option hatte, in Wien zu wohnen.

Haben Sie Angebote für Incomings genutzt? Wie haben Sie sich anderweitig sozial vernetzt?

Ich hab an der Welcome Week der PH teilgenommen und dort viele neue Leute, auch aus anderen Ländern, kennengelernt. Manchmal haben wir auch an ERASMUS-Angeboten der Uni Wien teilgenommen.

Waren Sie zufrieden mit der Gastuniversität (Räumlichkeiten, Ansprechpartner*innen, etc.) und dem Kursangebot (Workload etc.)?

Die Kurse an der PH Wien waren sehr vielfältig und ich konnte viele neue Dinge lernen. Generell war es gut organisiert und ich habe für jeden Kurs in Flensburg einen ähnlichen in Wien gefunden.

Haben Sie die Landessprache gelernt bzw. wie wichtig war diese Ihrer Ansicht nach für Ihren Aufenthalt?

Da Deutsch meine Muttersprache ist, musste ich die Sprache vorher nicht lernen.

Welche interkulturellen Begegnungen/Kompetenzen haben Ihren Aufenthalt geprägt?

Vor allem der Austausch mit anderen ERASMUS Studierenden aus anderen Ländern, war besonders interessant. Aber auch die Ausflüge in andere Städte und Länder waren spannend.

Welche Perspektiven auf Ihr Gastland/Herkunftsland haben sich verändert - und warum?

Ich fand das Lehramtsstudium in Deutschland bis vor meinem Auslandsaufenthalt sehr gut. Ich habe allerdings bemerkt, dass die Kurse in Österreich viel praktischer waren, und so auch auf die Schule ausgerichtet sind. Ich finde, dass das vor allem im Lehramtsstudium mehr berücksichtigt werden sollte.

Wie sah Ihr Alltag vor Ort aus? (Freizeit, Einkaufen, Fortbewegung, Inklusion, ...)

Ich war viel in der Uni, habe mit Freunden Aktivitäten in Wien unternommen und habe generell das Leben in Wien sehr ausgenutzt. Auch an den Wochenenden haben wir privat Ausflüge in andere Städte/Länder organisiert. In Wien kommt man sehr gut mit der Bahn/Bim/ Bus überall hin.

Welche Tipps haben Sie für einen umweltfreundlichen/nachhaltigen Aufenthalt (Projekte, Initiativen, Alltagsleben)?

Generell braucht man in Wien kein Auto, da man mit U-Bahn etc. sehr gut angebunden ist.

Wie sind Sie finanziell ausgekommen? Wie hoch waren Ihre Ausgaben für Visum (falls zutreffend), Reise, Unterkunft (pro Monat), Lebenshaltung, Freizeit, weitere Kosten (z.B. Bücher)?

Meine Miete in Wien war mit 388 € ungefähr gleich zur Miete in Flensburg. Allerdings waren Lebensmittel um einiges teurer, sodass man beim Einkauf mehr Geld ausgegeben hat. Ansonsten habe ich auch viel Geld für Museen oder kulturelle Einrichtungen ausgegeben.

Was war Ihre beste, was Ihre schlechteste Erfahrung? Gibt es sonst noch etwas, das Sie gern mitteilen möchten?

Ich wollte schon lange einmal die Erfahrung machen, in einer Großstadt zu leben. Mir hat in Wien besonders die Vielfältigkeit gefallen und auch die vielen Möglichkeiten, verschiedene Dinge zu unternehmen. Auch die Kurse an der PH waren sehr interessant und ich habe für die Schule sehr viel mitnehmen können.

Fazit: Würden Sie ein Auslandssemester an Ihrer Gastuniversität empfehlen? Aus welchen Gründen?

Ich würde die PH Wien auf jeden Fall empfehlen, vor allem aber für Studierende im Primarstufenzweig. Die Kurse an der PH sind auf die Primarstufe ausgerichtet. Wien bietet vielfältige Freizeitangebote und ist insgesamt sehr sehenswert.

IHRE FOTOS

Abschließend können Sie an dieser Stelle Fotos hochladen, die Ihren Auslandsaufenthalt gut repräsentieren. Bitte bedenken Sie bei der Fotoauswahl, dass die Bilder im Internet einsehbar sind, wenn Sie uns die Erlaubnis zur Veröffentlichung des Erfahrungsberichts gegeben haben.

Foto (1) file_679f4ad951317-img_5839.jpg

Foto (2) file_679f4aeed3ae8-img_6991.jpg

Foto (3) file_679f4ae0458df-img_8237.jpg

Foto (4) file_679f4ae4b6fcf-img_6243.jpg

Foto (5) file_679f4aea735bc-img_6069.jpg

Foto (6)

Hier haben Sie die Möglichkeit, Beschreibungen/Erklärungen für die Fotos einzugeben



















